



## E-NEWSLETTER #2

MARS 2019

### Salut à toi l'Armand ...

Eh ! Oui ! Chaque fois que l'on se rencontrait, tu nous saluais par ce joyeux ...  
... salut à toi l'ami !

C'est en 1972, par l'initiative de Pierre Krieg, Médecin de la délégation Suisse aux Jeux Olympiques, que tu acceptas d'adhérer au Panathlon-Club Lausanne.

Le sport ? Ta discrétion aussi limpide que l'élément que tu appréciais, nous fit oublier ton parcours de Champion.

#### Champion de water-polo

Champion Suisse, International, tu participas aux Championnats d'Europe à Vienne.

Suite à ta carrière sportive, tu pris l'initiative de t'investir et avec succès, tu obtins le rôle de moniteur J+S 3 de Water-polo. Cela ne te suffisant pas, tu as mis à profit ton expérience au monde de l'arbitrage A et B de natation et water-polo.

Toujours dans le sport d'eau ... mais un peu plus froide, tu deviens Champion Suisse de curling open-air.

La natation, le ski, sous toutes ses formes, de même que la planche à voile étaient tes passions. N'oublions pas le tennis qui t'accompagna jusqu'à l'automne de ta vie.

Fort de tes expériences en qualité de Président du Cercle des nageurs, de Lausanne Natation et de l'Association cantonale vaudoise pour la natation, le Panathlon-Club Lausanne s'en est réjoui et jamais tu as refusé de prendre en charge, soit un poste au Comité ou la présidence d'une de nos Commission.

Ta cordialité et ton fair-play étaient appréciés de nous tous.

Alors ... Salut à toi l'Armand.

Un grand **Merci** de ton Club, le **Panathlon-Club Lausanne**, pour tout ce que tu lui as offert dans le respect de notre credo,

#### Unis par le sport et pour le sport

Nous ne t'oublierons pas !

Pierre Scheidegger

### Bougez-vous ... vraiment ?

Qui a dit ... « bouger c'est la santé » ?

Savez-vous que la population Suisse est une population ← poly-sportive → de plus en plus mixte ! Ceci depuis maintenant près de 40 ans ... Eh ! Oui ... et c'est heureux !

**44 %** des Helvètes s'adonnent à la randonnée ... soit la marche.

**40 %** pratiquent le vélo.

**35 %** la natation et le ski.

Etonnant ? ... Non ! Et pourtant, 45 % de notre population de 15 à 75 ans s'adonnent au plaisir d'une discipline sportive, entre deux et trois fois par semaine et, si pratiquée avec modération, elle n'impliquera aucun risque pour la santé. Bien au contraire !

Notre Comité a émis le vœu dans son programme 2019 de le placer sous le signe :

#### Bouger c'est la santé !

En Suisse, environs 250 sports sont pratiqués et, en moyenne, le Suisse en pratique entre trois et quatre !

Alors ... qui a dit que le citoyen, la citoyenne Helvétique ... sont des sportifs de salon ?

Oui ... le Suisse se bouge ! ... Pour prendre une expression populaire ! Il aime se mettre en mouvement et ce n'est pas notre ami **Gérald Gremion** qui nous contredira !

### Panathlon International

Oui ... c'est une première !

Savez-vous que le Président du Panathlon International est un Suisse ? Même membre du Panathlon-Club de Lausanne !

... Et le Panathlon International, croyez-le ... bouge ! ( pour la santé de notre Mouvement ! )

On ne le voit pas beaucoup notre ami **Pierre**, ( donc **Pierre Zappelli** ) . Néanmoins ce qu'il a déjà entrepris et modifié au Panathlon International, avec l'accord de son Comité, est étonnant ! Premièrement, dans l'organisation du Secrétariat Général, à Rappallo, et l'ouverture d'un bureau en les murs de la Maison des Sports, à Lausanne, autorisant par-là des relations privilégiées avec le C.I.O.

La Revue du PI se fait une nouvelle jeunesse avec des thèmes concordant aux désirs de la plupart des Panathloniens, pouvant également servir de support d'information allant au-delà de notre Mouvement.

Oui, **Pierre** est devenu un vrai globe-trotter du Panathlon dans un but avoué, l'internationalisation par l'augmentation importante de nouveaux Clubs de par le Monde. Son vœu premier soumis aux Délégués des Clubs lors du Congrès Mondial en Belgique se réalise. La France, l'Espagne, la Belgique et même la Grande-Bretagne, sans oublier les Pays de l'Amérique du Sud, sont de plus en plus ouverts au Credo et activités du Panathlon International.

Plusieurs actions ont été promulguées au niveau international ayant, pour cible, surtout les valeurs éthiques et l'éducation sur la planète ← sport → !

Egalement, après quelques modifications émises par la Commission de notre Club, on enregistre un certain intérêt international pour le Concours littéraire laissé, néanmoins, un peu en ← souffrance → dans nos régions, malgré un partenariat accepté du SEPS et aidé par plusieurs de nos Membres ← oeuvrant → auprès de la jeunesse sportive.

### Une date à retenir ! Le 20 mars 2019.

Nous le savons tous, **Domenico Chiesa** fut une figure marquante de la création de notre Mouvement Panathlonien qu'il porta, avec des amis, sur les fonts baptismaux en 1951.

A son décès, son Club le Panathlon-Club de Venise et sa Famille décidèrent, en sa mémoire, de créer une Fondation culturelle dans l'idée d'honorer des artistes touchant aux thèmes du sport. Les **20 et 21 mars 2019**, le Conseil International du PI tiendra ses assises à Lausanne. Notre Club se doit de les recevoir dignement.

Le mercredi **20 mars**, en accord avec le Musée Olympique et ceci pour la première fois, la **Fondation Domenico Chiesa** nous offrira un vernissage hors des frontières Italiennes. Notre Comité se fait déjà un plaisir d'accueillir nos Amis du Conseil ... dans la plus pure tradition vaudoise.

### Léger rappel ... important :

On sera tous ... enfin presque ... le dimanche 16 juin 2019 ...

**aux 9<sup>es</sup> Panathlon Family Games.**

Sporty vous y attend déjà avec impatience !

Pierre Scheidegger